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ATA DA 67ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 12 DE NOVEMBRO DE 2015 

DVD A66/2015 
 

Aos doze dias do mês de novembro de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a SEXAGÉSIMA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 1º 
Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote), e secretariada pelos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira) e Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari). Às quinze horas e três 
minutos, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara aberta a sessão, 
“sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton 
Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte). APROVADA a Ata da 66ª Sessão Ordinária, realizada em 10 de novembro de 
2015. EXPEDIENTE EXTERNO: SEMASA 02/15 (12164) Encaminha Edital de Pregão 
97/15 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) 426/13 (12429) Indicação para urgente manutenção e limpeza da Praça 
José Pedro de Alcântara, localizada entre as Ruas Líbia, Índia e Tunísia, Parque Oratório; 
1844/13 (12430) Indicação para instalação de faixas elevadas de travessia de pedestres 
(lombofaixas) junto à confluência da Avenida Ramiro Colleoni com Avenida Prof. Valdemar 
Mattei, Vila Dora; 1169/15 (12431) Indicação para urgente substituição das lâmpadas 
queimadas na Rua Papa Capim, Bairro Recreio da Borda do Campo; 2555/13 (12432) 
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Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar de rondas por 
radiopatrulhamento padrão na Vila Metalúrgica e região; 43/14 (12471) Requerimento ao 
Secretário de Saúde de informações tangentes à qualidade da água oferecida à 
população. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 350/13 
(12421) Requerimento de informações sobre os serviços de limpeza, capinação e 
manutenção do Córrego Tijuco-Preto; 755/15 (12422) Requerimento de informações 
acerca do fechamento do curso de ensino médio, no período noturno, e EJA da EE Nelson 
Pizzotti Mendes, localizada na Rua José de Alencar, 75, Jardim Carla, bem como ao 
fechamento da escola EE Valdomiro Silveira, localizada na Rua Agostinho de Campos, 80, 
Jardim Silvana; 2698/13 (12423) Requerimento de informações sobre os valores 
arrecadados através de multas de trânsito pela Prefeitura; 1409/13 (12424) Indicação para 
limpeza e capinação, em toda extensão, da Avenida Professor Luiz Inácio de Anhaia Melo, 
Vila Homero Thon; 1390/14 (12425) Indicação para manutenção de sarjeta localizada na 
Rua Touro, Vila Guiomar; 995/15 (12426) Emenda Modificativa ao PL 47/15, que trata do 
orçamento do Município de Santo André para o exercício de 2016 [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 
1094/13 (12390) Indicação para tapar o buraco existente na altura do n. 1134 da Avenida 
Utinga, Utinga; 1103/14 (12391) Indicação para tapar buraco existente na altura do atual n. 
48 da Rua Maomé, Jardim Santo Antonio; 714/13 (12392) Indicação para tapar o buraco 
existente na altura do n. 713 da Rua Bolívia, Parque das Nações; 1456/13 (12393) 
Indicação para tapar buracos em toda extensão da Rua Itatiaia, Vila Alto Santo André; 
2672/13 (12394) Indicação para tapar o buraco existente na altura do n. 521 da Avenida da 
Paz, Vila Metalúrgica. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) 1051/15 (12427) Requerimento ao governador do estado de São 
Paulo de informações sobre o fechamento dos períodos diurno/noturno nas escolas da 
rede estadual de ensino; 1051/15 (12428) Requerimento à diretora de Ensino Região 
Santo André, Ariane Aparecida Butrico, de informações sobre o fechamento dos períodos 
diurno/noturno nas escolas da rede estadual de ensino deste município [JUSTIFICADAS 
proposituras pela autora]. VEREADOR CARLOS ROBERTO FERREIRA (CARLOS 
FERREIRA) 995/15 (12465) Emenda Modificativa ao PL 47/2015, que trata do Orçamento 
do Município de Santo André para o exercício de 2016 [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 637/14 (12412) 
Indicação para destocamento na Rua Tefé, defronte ao n. 4, Vila Curuçá; 435/13 (12413) 
Indicação para capinação e limpeza da praça localizada na Rua Padre Carlos Porrini, Vila 
Progresso; 1685/13 (12414) Indicação para instalação de uma travessia elevada 
(lombofaixa) na Avenida São Bernardo, altura do n. 478, Vila Luzita; 1168/15 (12415) 
Indicação para operação tapa-buraco na Rua Celina Verdinassi, defronte ao n. 332, Jardim 
Marek; 837/13 (12416) Indicação para operação tapa-buraco na Avenida Antônio Cardoso, 
esquina com Rua Arujá, Vila Curuçá; 995/15 (12439, 12440, 12441, 12442, 12443, 12444, 
12445, 12446, 12447, 12448) Emenda Modificativa ao PL 47/15, que trata do orçamento 
do Município de Santo André para o exercício de 2016 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
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ORIGEM]. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 1150/13 
(12381) Indicação para operação tapa-buraco em toda extensão da Rua Emílio Ribas, Vila 
Apiaí; 2979/13 (12382) Indicação para instalação de uma faixa elevada para travessia de 
pedestres ou outro equipamento redutor de velocidade que proporcione maior segurança 
aos pedestres na Rua Javri, altura do n. 226, Vila Eldízia; 187/15 (12383) Indicação para 
urgente limpeza e recolhimento de lixo e entulhos acumulados na Travessa Apeninos, 
defronte à entrada do Pronto-Socorro Municipal; 1135/15 (12384) Indicação para urgente 
limpeza e retirada de entulhos descartados de forma inadequada na extensão da Rua 
Fernando de Noronha, Vila Sacadura Cabral; 1150/13 (12385) Indicação para capinação 
ad viela localizada entre as Ruas Emílio Ribas e Adolfo Lutz, Vila Apiaí; 995/15 (12353, 
12354, 12355, 12356, 12357, 12358, 12359, 12360, 12361, 12362, 12363, 12364, 12365, 
12366, 12367) Emendas Modificativas ao PL 47/2015, que trata do Orçamento do 
Município de Santo André para o exercício de 2016 [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM] 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. VEREADORA ELIAN 
SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 1569/13 (12466) Indicação para 
pintura da faixa para travessia de pedestres localizada na Rua Algeciras com Avenida 
Martim Francisco, Jardim das Maravilhas; 1409/13 (12467) Indicação para tapar buraco 
localizado na Avenida Luiz Ignácio de Anhaia Melo, altura do n. 2113, Bairro Homero Thon; 
441/14 (12468) Indicação para tapar buraco localizado na Rua Coroados, altura do n. 56, 
Vila Pires; 134/15 (12469) Indicação para tapar buraco localizado na Rua Maranguape, 
altura do n. 25, Parque João Ramalho; 2117/13 (12470) Indicação para colocação de 
corrimão na viela localizada entre a Rua Mandaguari e Niterói, Parque João Ramalho. 
VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 2155/13 (12395) 
Indicação para serviço de tapa-buraco na Rua Honduras, Parque das Nações; 2646/13 
(12396) Indicação para urgente fiscalização pela Secretaria de Habitação e 
Desenvolvimento Urbano, para intimar o responsável pela obra na Rua Friburgo n. 172, 
esquina com a Rua Pedro Baldacci, a fim de solucionar problemas acarretados pela obra. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 
79/14 (12378) Indicação para instalação de faixa elevada para travessia de pedestres 
(lombofaixa) na altura do n. 1389 da Alameda São Caetano, Bairro Jardim; 1164/15 
(12379) Indicação para fiscalização de trânsito na Rua Croácia, Parque Novo Oratório, a 
fim de evitar que caminhões permaneçam estacionados na via pública; 1348/13 (12380) 
Indicação para recolocação da sinalização de parada de ônibus na altura do n. 61 da 
Avenida Sapopemba, Jardim Utinga. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE 
ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 1144/15 (12397) Indicação para limpeza de viela localizada 
entre as Ruas Embaré com Agulhas Negras, Vila Linda; 1165/15 (12398) Indicação para 
limpeza de viela localizada entre as Ruas Anajás e Andirá, Jardim do Estádio; 1757/13 
(12399) Indicação para limpeza de viela localizada entre as Ruas Ingá e Alabastro, entre 
os números 528 e 542, Jardim do Estádio; 2476/13 (12400) Indicação para providências 
quanto a reclamações de idosos que utilizam da Linha I-04 – Jardim Las Vegas/Parque 
Capuava; 1166/15 (12401) Indicação para melhoria nos elevadores instalados nos ônibus 
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municipais. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 
2855/13 (12386) Requerimento de informações acerca de decisão da UNESCO sobre 
declarar Paranapiacaba como patrimônio da humanidade; 2374/13 (12388) Indicação para 
instalação de faixa elevada para travessia de pedestres na Av. São Paulo, Bairro Cidade 
São Jorge; 3355/13 (12389) Requerimento de informações sobre a retirada de lixo e 
entulhos acumulados no passeio público e nas Ruas Maquiavel e Fernando de Noronha, 
Vila Sacadura Cabral; 148/13 (12449) Indicação para instalação de semáforo na Av. Dom 
Pedro I, Vila Vitória; 2360/13 (12450) Indicação para, com urgência, prestar atendimento 
social aos usuários de drogas que frequentam os baixos do Viaduto Engenheiro Luiz 
Meira, na Vila Príncipe de Gales, a Av. Lauro Gomes, as Ruas Maquiavel e Fernando de 
Noronha, Vila Sacadura Cabral, bem como a necessidade de retirar o lixo jogado 
irregularmente nos locais referidos [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com exibição 
de fotos]. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) E 
DIVERSOS VEREADORES 1142/15 (12387) Emenda Modificativa ao art. 7º do PL 56/15, 
do Executivo, que dispõe sobre o Programa de Recuperação de Créditos 2015 do Semasa 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. Pela ordem, o Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo) informa que na próxima quarta-feira, dia 18, às 15:00h, haverá 
reunião com a presença do Secretário de Orçamento Alberto, do Secretário de Obras 
Carlão, do Eng. Ricardo, Secretário Adjunto de Obras com os 21 Vereadores, para discutir 
as pendências das emendas de cada Vereador. Pela ordem, o Vereador Francisco Duarte 
de Lima (Alemão Duarte) requer a retirada do Protocolo 12171, sendo deferida sua 
solicitação pelo Presidente. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. 
MARCOS PINCHIARI) 43/14 (12402) Requerimento de informações sobre a contaminação 
do sistema Rio Claro, que abastece 26% das cidades de Santo André; 1736/13 (12403) 
Indicação para recapeamento asfáltico da Rua Caldas, altura do n. 18, Bairro Cidade São 
Jorge; 2036/13 (12404) Indicação para limpeza e manutenção na viela localizada na Rua 
Rio de Janeiro com a Rua Espírito Santo, Bairro Cidade São Jorge; 166/15 (12405) 
Indicação para limpeza e capinação na Rua Jorge Geneste, Vila Lutécia; 2238/13 (12406) 
Indicação para limpeza e manutenção na viela localizada na Rua Fernando Pessoa, 
Parque Marajoara [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR ROBERTO 
ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 1147/13 (12302) Indicação para 
instalar um redutor de velocidade na Rua dos Ciprestes, Jardim Irene; 2300/13 (12303) 
Indicação para serviços de poda de árvore localizada em frente ao n. 479 da Rua Natal, 
Vila Leopoldina; 844/13 (12463) Indicação para ação de vigilância, fiscalização e combate 
aos focos do mosquito Aedes Aegypti – dengue, em terreno localizado ao lado do n. 3431 
da Av. Dom Pedro II, Bairro Campestre; 1172/15 (12464) Requerimento ao Governador do 
Estado de São Paulo de informações acerca do repasse anual das vacinas contra a raiva 
animal em cães e gatos para o Município de Santo André; 995/15 (12461, 12462) 
Emendas Modificativas ao PL 47/2015, que trata do Orçamento do Município de Santo 
André para o exercício de 2016 [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. VEREADOR RONALDO 
DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 2699/13 (12407) Indicação para recapeamento 
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asfáltico da Rua Guaxinduva, Parque Jaçatuba; 1167/15 (12408) Indicação para 
recapeamento asfáltico da Rua Arthur Oliveira, Parque Guaraciaba; 1322/13 (12409) 
Indicação para poda da árvore localizada na Rua Irlanda, Parque Capuava; 2771/13 
(12410) Requerimento à Eletropaulo de restauração da estrutura de madeira, que fixa os 
fios de alta tensão, instalada no poste localizado na Rua General Câmara, Vila Humaitá; 
637/13 (12411) Indicação para recapeamento asfáltico da Rua Padre Augusto Rizzi, 
Jardim Ana Maria. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO 
JULIANO) 219/13 (12472) Indicação para instalar uma lombofaixa na Av. do Pinhal, altura 
do n. 882, próximo à Rua Santa Isabel, Vila Camilópolis; 105/13 (12473) Indicação para 
operação tapa-buracos  na Rua Procópio Ferreira, no trecho próximo à Rua Presidente 
João Café Filho, Jardim Ipanema; 1147/13 (12474) Indicação para poda de uma árvore 
localizada na Rua dos Ciprestes, defronte ao n. 327, Jardim Ciprestes; 2296/13 (12475) 
Indicação para instalar uma lombofaixa na Av. Adamantina, altura do n. 18, Vila Bela Vista; 
2238/13 (12476) Indicação para pintura de solo em toda extensão da Rua Fernando 
Pessoa, Parque Marajoara. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO 
LÔBO) 1371/13 (12452) Indicação para pintura de sinalização de solo e estudo para 
implantação de rotatória na confluência da Rua Sargento Sílvio Delmar Hollemback com 
Rua General Humberto de Souza Melo, Bairro Centreville; 3215/13 (12453) Indicação para 
recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Geraldo José de Almeida, Parque 
Gerassi; 1685/13 (12454) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores 
da Av. São Bernardo do Campo e adjacências, que solicitam a instalação de lombofaixa no 
cruzamento da Av. São Bernardo do Campo com Rua dos Jacintos, Vila Luzita; 2006/13 
(12455) Indicação para limpeza e capinação da Praça Theophio, localizada na Av. 
Giovanni Battista Pirelli, Bairro Homero Thon; 1277/13 (12456) Requerimento 
encaminhando abaixo-assinado dos moradores da Vila Só e adjacências, que solicitam 
manutenção e melhorias no Parque CESA Vila Sá, localizado na Av. Nova Iorque, Vila Sá 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA 
(ALEMÃO DUARTE) 1157/13 (12457) Requerimento ao Governador do Estado de São 
Paulo de limpeza e proibição de descarte de lixo e entulho em terreno do CDHU situado na 
Rua das Carmelitas com as Ruas Galiléia e Dezesseis de Abril, Jardim Santo André; 
1171/15 (12458) Indicação para retirada de entulho e lixo e colocação de placa proibindo 
depósito de lixo e entulho na Rua Dom Henrique n. 153, Vila João Ramalho; 995/15 
(12459, 12460) Emendas Modificativas ao PL 47/2015, que trata do Orçamento do 
Município de Santo André para o exercício de 2016 [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. 
VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 172/13 (12433) 
Indicação para limpeza, capinação e desratização do córrego localizado na Rua Maurício 
de Medeiros, Jardim Irene; 1452/13 (12434) Indicação para solucionar o vazamento de 
água na Rua dos Missionários, altura do n. 447, Jardim Santo André; 3048/13 (12435) 
Indicação para limpeza geral e remoção da caçamba para a viela, local de origem, na Rua 
Hamurabi, altura do n. 574, Vila Suíça; 1170/15 (12436) Indicação para manutenção geral 
do passeio público na Rua Nelson Ned, próximo ao bloco 90, Jardim Santo André; 3053/13 
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(12437) Indicação para retirada de entulho descartado no passeio público da Rua Belchior, 
Jardim Santo André. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) 2091/13 (12417) Indicação para desratização em toda extensão da Rua dos 
Jacintos, Jardim Guarará; 431/13 (12418) Indicação para vistoria técnica emergencial no 
sistema de sinalização de trânsito posicionado no entroncamento das Ruas Xangai e 
Altamira, Parque Novo Oratório; 2036/13 (12419) Indicação para substituição de vidro que 
protege lâmpada de iluminação pública na Rua Rio de Janeiro, altura do n. 533, Bairro 
Cidade São Jorge; 286/13 (12420) Indicação para serviços de revitalização emergencial na 
pavimentação da Travessa Nossa Senhora das Graças, Bairro Sítio dos Vianas; 1685/13 
(12438) Indicação para implantação de redutores de velocidade – lombofaixas – na Av. 
São Bernardo do Campo, Vila Luzita. DIVERSOS VEREADORES 995/15 (12352) Emenda 
Modificativa ao PL 47/2015, que trata do Orçamento do Município de Santo André para o 
exercício de 2016 [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. Após a leitura, as Indicações foram 
encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 
16h07min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PTB PMDB PSD PV PRB DEM Sem 
Partido PROS PDT PT SD PRP PSB PTB]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE). VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO 
FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Fala sobre a questão de entulhos e manutenção da cidade, 
pois tem verificado nas proximidades do viaduto da Fundação Santo André o aumento de 
pessoas desocupadas e usuárias de drogas, assim como o lixo das cidades vizinhas estão 
sendo descartados em Santo André. Pede ações efetivas da Prefeitura, Guarda Municipal 
e Secretaria de Obras para fiscalizar e cuidar desses locais que necessitam de 
manutenção, além de viabilizar o Projeto Crack é Possível Vencer, cuidando também da 
saúde pública. Comenta pedido de informações diversas sobre as obras de restauro em 
Paranapiacaba. Lembra realização de audiência pública com o Instituto de Previdência, 
hoje, às 18:00h. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – 
Manifesta preocupação com a questão de Paranapiacaba. Lembra que compunha a gestão 
Celso Daniel, como secretário, quando foi feita a aquisição da Vila de Paranapiacaba, de lá 
para cá, nada foi feito e a vila foi se deteriorando e, agora, a decepção pelo que estão 
fazendo com aquele patrimônio, de maneira descuidada e por pessoas sem qualificação. 
Sobre a questão política, conclama as pessoas a observarem quem financia os 
parlamentares, o que pode ser verificado no site do TSE. Cita episódio com uma 
mineradora em Mariana, Minas Gerais, e comenta silêncio por parte da presidente da 
república e do governador, talvez em virtude das doações feitas pela empresa Vale a 
diversos partidos. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) – 
Inicia cumprimentando a Vereadora Bete pelo trabalho que está fazendo com referência à 
reformulação que o Governo do Estado está fazendo com as escolas estaduais, em Santo 
André, na Região do ABC, Capital, Grande São Paulo e em todo estado, conseguindo, 
com isso, jogar contra si os alunos, funcionários das escolas, professores e pais de alunos, 
pois, primeiro, afirmou que não fecharia nenhuma escola e, depois, voltou atrás, com o 
fechamento de duas escolas totalmente e várias outras, parcialmente, deixando muitos 
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alunos sem definição sobre onde irão estudar. Cita, como exemplo, a escola Oscavo, 
considerada uma das melhores do 2º Subdistrito. VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Com relação à questão educacional, reconhece que as 
mudanças estão causando certo desconforto, talvez pela forma com que foram 
executadas, sem diálogo, porém, há anos criticam a educação do governo do estado, o 
qual tenta, agora, fazer uma reorganização. Salienta que a separação dos ciclos agrada à 
maioria dos pais que acham justo que os filhos de seis a oito anos não estudem em uma 
mesma escola que adolescentes de 14 a 16 anos. Considera que a separação por ciclos é 
acertada, mas acompanhará o assunto e ficará atento para que nenhum aluno fique sem 
educação. Fala que o jargão de pátria educadora é balela, pois não existe manifestação 
quando o Governo Federal corta 50% da verba do FIES. Lembra promessas da Presidente 
Dilma, na época de campanha, descumprindo todas, assim que foi eleita. VEREADOR 
EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Comenta alguns requerimentos que 
apresentará na próxima terça sobre a saúde e sobre o fechamento do período integral em 
algumas escolas do município. Questiona a falta de água na cidade e sugere seja 
convidado o superintendente do Semasa para prestar esclarecimentos sobre o assunto. 
Fala que está difícil confiar nos políticos, independente do partido e acredita que é preciso 
deixar um legado de luta para as próximas gerações. VEREADOR ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Lamenta que os pedidos de obras na cidade, como 
poda de árvore, não sejam atendidas pela Secretaria de Obras, e registra que é preciso 
investigar esse contrato. Comenta ainda que, segundo informações do Portal da 
Transparência, o valor gasto com a ciclofaixa já está em torno de R$3,3 milhões, mas 
infelizmente faltam remédios nos postos de saúde, o que mostra o mau investimento dos 
recursos públicos. VEREADOR CARLOS ROBERTO FERREIRA (CARLOS FERREIRA) – 
Fala que os requerimentos dos Vereadores geralmente são para melhorias da segurança, 
limpeza da cidade, educação, saúde, ou seja, manutenção da cidade. Diz que algumas 
obras de mobilidade foram prometidas desde 2013, no Consórcio Municipal, pelo Ministro 
Kassab e até hoje nada foi feito. Finaliza dizendo que é um absurdo que ainda se 
mantenham apenas promessas eleitoreiras e demagógicas. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Lamenta pelo cancelamento da 
audiência pública para tratar sobre os problemas financeiros da APAE, uma instituição 
importantíssima no país, que presta serviços a crianças com deficiências. Diz que 
reconhece as muitas falhas do Governo Federal, mas o atual Governo Estadual, por falta 
de envio de verbas para estabelecer o convênio, pode prejudicar muitas famílias com o 
fechamento da APAE. Fala que o Pró-Uni e o Fies são dois programas do Governo Federal 
que não podem deixar de atender muitos jovens e aposta na melhoria da educação, mas 
infelizmente, não foi feita pelo Governo Estadual. Espera que a nova política de 
reorganização escolar seja revista. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE 
CASTRO (RONALDO DE CASTRO). Pela ordem, o Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari 
(Dr. Marcos Pinchiari) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e fala que assinou 
requerimento proposto pelo Vereador Eduardo Leite para Audiência Pública acerca da 
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APAE por conhecer detalhadamente o trabalho realizado pela referida entidade. Em 
seguida fala que gostaria de saber das dificuldades que a Secretaria Estadual de 
Educação está criando para o encaminhamento da verba que seria destinada para a APAE 
do nosso município, uma vez que as outras APAEs do ABC foram contempladas com a 
verba. Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) fala que a 
Audiência Pública foi cancelada atendendo pedido da diretoria da APAE porque abriu 
diálogo com o Governo do Estado, houve reunião e está sendo confeccionado convênio e 
segundo informações do Governo do Estado a entidade não ficará sem a verba e o debate 
que tem de ser feito a partir de agora é em como o Governo Municipal pode ajudar também 
a APAE. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) invoca o art. 
94, do Regimento Interno, e diz que a questão da APAE é muito séria, o Governo do 
Estado está chamando para conversar, mas que a Câmara tem que acompanhar, pois é 
uma entidade de suma importância para a nossa cidade. Em seguida comenta matéria de 
jornal onde fala que cinco cidades da região recebem água contaminada com raticida e 
que na próxima semana encaminhará requerimento para que o Semasa se posicione sobre 
esse problema. Finaliza pedindo que o Semasa investigue a questão do aumento das 
contas de água mesmo faltando água e isso em decorrência da entrada de ar na rede de 
água das residências. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – 
Inicialmente deixa sua indignação com a contratação, por parte da Administração, da 
empresa Santa Amália e fala da necessidade urgente de contratar uma empresa que 
atenda a contento o servidor público de Santo André. Em seguida fala que a notícia 
veiculada sobre a contaminação da água veio do “Jornal ABCDMaior”, um jornal que 
pertence ao PT, mas que o Semasa recebe laudos encaminhados pela Sabesp de que a 
água é própria para consumo. Fala ainda que o projeto de reorganização das escolas 
estaduais foi elogiado pelo Ministro da Educação dizendo que é um bom programa. Pela 
ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) invoca o art. 94, do Regimento Interno 
e fala que leu no Editorial do “Jornal Estado de São Paulo” que a direção nacional do 
Partido dos Trabalhadores está distribuindo milhares de cópias de texto em defesa do PT, 
dizendo que é a favor da verdade e da democracia, mas que a seu ver isso é mentiroso, a 
partir do título, porque não defende coisa alguma, ao contrário, dedica se em suas 34 
páginas a atacar ferozmente a Operação Lava Jato, o Juiz Sérgio Moro, o Ministro do STF 
Gilmar Mendes, os tucanos e a imprensa, acusando a todos de com base em óbvias 
mentiras estarem empenhados numa campanha para eliminar o partido da vida pública 
brasileira. Finaliza dizendo que a seu ver o país é maior do que a pequinês política que 
assolou o Brasil e a classe de políticos tem por obrigação ouvir o clamor da população e 
trabalhar em prol dos brasileiros. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR 
CICOTE) – Inicialmente cumprimenta os servidores municipais presentes a Casa para 
mais uma vez participar de Audiência Pública para entender o que vem ocorrendo com o 
convênio Santamália. Em seguida fala que de fato o jornal que veiculou a matéria da água 
contaminada repassada pela Sabesp tem definição ideológica já comprometida e evitará 
tecer maiores comentários por saber que é um jornal partidário. Informa em seguida que o 
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Ministro Kassab visitou a região para falar da verba de R$31 milhões que o Grande ABC 
está recebendo para os projetos da mobilidade urbana que deveria ter começado a 
primeira fase pelo Consórcio Intermunicipal, o que é uma balela, pois nada saiu do papel 
até agora. Registra ainda que, a seu entender, essa reorganização apresentada pelo 
Governador Gerald Alckmin está equivocada e a população carece de maiores 
explicações. Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) invoca o art. 
94, do Regimento Interno, e fala que os candidatos a Prefeito na próxima eleição têm de 
ter comprometimento com a população no que tange ao plano de governo apresentado, 
pois infelizmente o governo atual ganhou as eleições com promessas de campanha que 
até hoje não foram concretizadas. Finaliza informando que vez emenda para reduzir a 
verba encaminhada pelo Município para R$1.200 mil, justamente porque não justifica 
mandar R$5 milhões para a referida entidade, pois o Governo Federal não destinará o 
valor necessário para execução de projetos importantes para a região. Às 17h57min, 
passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton 
Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos 
Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 1º - SEGUNDA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 15/15, protocolo 002136, de autoria do 
Vereador ALMIR CICOTE, que disciplina critérios para a disponibilização de informações 
referentes aos programas sociais municipais. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e 
de CIDADANIA exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO 
N.º 1.583/09a - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador 
José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 2º - PRIMEIRA discussão adiada e 
votação do PROJETO DE LEI CM 74/01, protocolo 002774, de autoria do Vereador 
DONIZETI PEREIRA, que dispõe sobre a limitação de horário de funcionamento de bares 
e similares localizados em rua de zona A (predominantemente residencial) no Município. 
As Comissões de JUSTIÇA, de DESENVOLVIMENTO URBANO, de CIDADANIA e de 
SAÚDE apresentaram Parecer nº 03/2001 opinando pela sua APROVAÇÃO. Apresentadas 
EMENDAS MODIFICATIVAS, protocolos 003300 e 002284. PROCESSO N.º 980/91C - 
quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 3º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI CM 73/13, protocolo 007438, de autoria do Vereador TONINHO DE 
JESUS, que dispõe sobre a obrigatoriedade da existência de cadeiras de rodas em 
edifícios comerciais, hotéis e repartições públicas em que haja atendimento à população. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de CIDADANIA. 
PROCESSO N.º 2.514/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 4º - PRIMEIRA discussão 
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adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 163/13, protocolo 013467, de autoria do 
Vereador RAUTENBERG, que dispõe sobre a obrigatoriedade da instalação de 
bicicletários junto às escolas municipais. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 1.996/05 
- quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 5º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI CM 86/14, protocolo 005492, de autoria do Vereador LUIZ ZACARIAS, que dispõe 
sobre a obrigatoriedade das Organizações Não Governamentais – ONGs, Associações e 
Cooperativas a divulgarem suas ações e prestações de contas, na página da internet, 
quando receberem, a qualquer título, dinheiro, bens e valores públicos ou pela qual o 
Município de Santo André, ou que em nome deste, assuma obrigações de natureza 
pecuniária. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 695/14 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 6º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI CM 96/14, protocolo 006029, de autoria do Vereador LUIZ ZACARIAS, que dispõe 
sobre a instalação de telefone com linha direta à Ouvidoria Municipal, em todas as 
Unidades de Saúde sob Gestão do Município de Santo André. PENDENTE de parecer da 
Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 740/14 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 7º - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 105/14, protocolo 
006738, de autoria do Vereador JOSÉ DE ARAUJO, visando denominar de “Ivo Thomaz 
de Oliveira”, a área de lazer situada ao longo da Rua Rio Claro, no Conjunto Residencial 
de Camilópolis. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 
861/14 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 8º - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 140/14, protocolo 012045, de autoria do Vereador LUIZ 
ZACARIAS, que dispõe sobre a execução de limpeza em terrenos vagos pelos seus 
proprietários e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 1.368/14 
- quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 9º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI CM 22/15, protocolo 003048, de autoria do Vereador TONINHO DE JESUS, que 
denomina “Travessa São Geraldo” o logradouro que começa na Av. São Tomas de Mouro 
e termina na divisa com o município de São Bernardo do Campo, Sítio dos Vianas. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS. PROCESSO N.º 
279/15 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 10 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 29/15, protocolo 003710, de autoria do Vereador RONALDO DE 
CASTRO, que dispõe sobre o uso de sacolas compostáveis ou permanentes no comércio 
varejista de mercadorias em geral, com predominância de produtos alimentícios e dá 
outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e 
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de SAÚDE. PROCESSO N.º 2.504/09 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 11 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 32/15, protocolo 006426, encaminhado 
pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que concede direito real de uso de área da Municipalidade 
à Associação dos Criadores de Curiós e Bicudos de Santo André. PENDENTE de parecer 
das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. 
PROCESSO N.º 661/15 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 12 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 34/15, protocolo 004093, de autoria do 
Vereador TONINHO DE JESUS, que institui a Semana de Prevenção e Combate à 
Cegueira por Catarata no Município de Santo André e dá outras providências. PENDENTE 
de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS, e de SAÚDE. PROCESSO N.º 
1.949/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 13 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 36/15, protocolo 004359, de autoria do Vereador TONHO 
LAGOA, que dispõe sobre a permissão de ônibus e vans escolares devidamente 
identificadas a trafegar pelos corredores exclusivos de ônibus, e dá outras providências. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS, e de 
DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 150/14 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 
14 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 41/15, protocolo 
005020, de autoria da Vereadora Prof.ª BETE TONOBOHN SIRAQUE, que institui o Dia 
Municipal de Combate e Conscientização das Doenças Cardiovasculares em Mulheres. As 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de EDUCAÇÃO apresentaram o Parecer nº 
05/15 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 511/15 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 15 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 42/15, protocolo 
008692, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que desafeta áreas da categoria de 
bem de uso comum do povo para categoria de bem público dominial, as áreas descritas, 
ocupadas pela Urbanização do Núcleo Apucarana, ZEIS A - 80. PENDENTE de parecer 
das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. 
Apresentada MENSAGEM ADITIVA, protocolo 011221. PROCESSO N.º 1.513/03 - 
quorum: 2/3 [Parecer verbal: Comissão de Justiça: Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), ausente; Evilasio Santana 
Santos (Bahia), favorável. Comissão de Desenvolvimento Urbano: Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), 
ausente; Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), favorável. Comissão de Finanças: 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), ausente; Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), favorável; Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), favorável.] [APROVADO 
POR DEZOITO VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
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(Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de 
Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa); ausentes José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus)]. ITEM 16 - PRIMEIRA discussão adiada e 
votação do PROJETO DE LEI 43/15, protocolo 008693, encaminhado pelo EXECUTIVO 
MUNICIPAL, que desafeta da categoria de bem de uso comum do povo transferindo para 
categoria de bem público dominial, uma área originalmente destinada à implantação de 
parte da Rua Armando Setti, integrante do sistema viário do “Parque Capuava” e ocupada 
pela Urbanização do Núcleo Armando Setti II, denominado como Zeis A-11. PENDENTE 
de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO 
URBANO. PROCESSO N.º 954/02 - quorum: 2/3 [Parecer verbal: Comissão de Justiça: 
Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), ausente; Evilasio Santana Santos (Bahia), favorável. Comissão de 
Finanças: Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), ausente; Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), favorável; Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), favorável. 
Comissão de Desenvolvimento Urbano: Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
favorável; Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), ausente; Antonio Rodrigues da 
Silva (Tonho Lagoa), favorável] [APROVADO POR DEZOITO VOTOS FAVORÁVEIS: 
Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos 
Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), 
Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da 
Silva (Tonho Lagoa); ausentes José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus)]. 
ITEM 17 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 43/15, 
protocolo 005213, de autoria do Vereador TONINHO DE JESUS, que dispõe sobre a 
revogação da Lei Municipal nº 7.735, de 21 de outubro de 1998, a qual institui no Município 
a “Feira de Troca de Livros Escolares”. As Comissões de JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO 
apresentaram o Parecer nº 02/15 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 
3.560/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
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Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 18 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI 44/15, protocolo 009266, encaminhado pelo EXECUTIVO 
MUNICIPAL, que dispõe sobre a forma de compensação decorrente do pedido de 
autorização e licenciamento ambiental, a reparação ambiental decorrente de infração 
ambiental no município de Santo André, cria o Grupo Técnico de Compensação Ambiental 
e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS, de DESENVOLVIMENTO URBANO e de SAÚDE. Apresentada MENSAGEM 
ADITIVA, protocolo 010463 e EMENDA MODIFICATIVA, protocolo 011716. PROCESSO 
N.º 903/15 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 19 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 45/15, protocolo 005888, de autoria do Vereador TONINHO DE 
JESUS, que concede às instituições públicas e privadas e à sociedade civil que promovem 
campanhas em prol do meio ambiente. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SAÚDE. PROCESSO N.º 620/15 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 20 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 46/15, 
protocolo 005889, de autoria do Vereador TONINHO DE JESUS, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade dos hospitais públicos e privados e instituições congêneres a notificarem 
ocorrências de uso de bebida alcoólica e/ou entorpecentes por crianças e adolescentes. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS, de CIDADANIA e de 
SAÚDE. PROCESSO N.º 621/15 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 21 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 48/15, protocolo 006080, de autoria 
do Vereador TONINHO DE JESUS, que dispõe sobre a divulgação na internet de alvarás 
de funcionamento dos estabelecimentos situados na cidade de Santo André. PENDENTE 
de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO 
URBANO. PROCESSO N.º 641/15 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 22 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 52/15, protocolo 006482, de autoria 
do Vereador RONALDO DE CASTRO, que dispõe sobre a introdução de texto informativo 
nos carnês do imposto sobre propriedade predial e territorial urbana (IPTU) das hipóteses 
de isenção e imunidade deste imposto e dá outras providências. PENDENTE de parecer 
das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. 
PROCESSO N.º 1.133/12 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 23 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 60/15, protocolo 006593, de autoria dos 
Vereadores AILTON LIMA e EDSON SARDANO, que determina norma para o embarque e 
desembarque de pessoas do sexo feminino em período noturno, no transporte coletivo 
urbano do Município de Santo André e dá outras providências. As Comissões de JUSTIÇA, 
de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO apresentaram o Parecer nº 05/15 
opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 667/08 - quorum: 2/3 [ADIADO POR 
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DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 
24 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 62/15, protocolo 
006632, de autoria do Vereador ALMIR CICOTE, que dispõe sobre a instituição da 
“Semana Municipal da Defesa da Família no Município de Santo André”. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 
2.316/10 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 25 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 66/15, protocolo 006748, de autoria dos Vereadores JOSÉ DE 
ARAUJO e JOSÉ MONTORO FILHO - MONTORINHO, que visa alterar a Lei nº 8.706, de 
22 de dezembro de 2004, que dispõe sobre Ouvidoria da cidade de Santo André e dá 
outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e 
de CIDADANIA. PROCESSO N.º 1.680/04 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 26 - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 67/15, protocolo 
007638, de autoria do Vereador ALMIR CICOTE, que dispõe sobre emendas na Lei nº 
8.706/04 que trata da Ouvidoria da cidade de Santo André e dá outras providências. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de CIDADANIA. PROCESSO N.º 
1.680/04 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 27 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 69/15, protocolo 007698, de autoria da Vereadora Prof.ª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE, que denomina o Centro Comunitário do Centro Educacional Santo 
André (CESA) Vila Palmares “Centro Comunitário Luiz Gonzaga”. PENDENTE de parecer 
das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de EDUCAÇÃO. Apresentada EMENDA 
MODIFICATIVA, protocolo 009682. PROCESSO N.º 1.955/05 - quorum: 2/3 [ADIADO 
POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 28 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 70/15, 
protocolo 007721, de autoria da Vereadora Prof.ª BETE TONOBOHN SIRAQUE, que 
dispõe sobre a obrigatoriedade da instalação de coletores de chorume nos caminhões de 
lixo que transitam pelas vias do Município de Santo André. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. 
PROCESSO N.º 749/15 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 29 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 71/15, protocolo 007699, de autoria da 
Vereadora Prof.ª BETE TONOBOHN SIRAQUE, que dispõe sobre a implantação de faixa 
de retenção e recuo exclusiva para motocicletas nos semáforos. PENDENTE de parecer 
das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. 
PROCESSO N.º 744/15 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 30 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 77/15, protocolo 008902, de autoria do 
Vereador LUIZ ZACARIAS, que dispõe sobre a instituição do “Dia Municipal do Corretor de 
Imóveis”, a ser comemorado anualmente no dia 27 de agosto. As Comissões de JUSTIÇA 
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e de EDUCAÇÃO apresentaram o Parecer nº 05/15 opinando pela sua APROVAÇÃO. 
PROCESSO N.º 1.076/94 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 32 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 80/15, protocolo 009077, de autoria do 
Vereador EDUARDO LEITE, que denomina “Praça da Vida” a área verde localizada na 
confluência da Rua Manoel Ribeiro com a Rua Sebastião Pereira, na Vila Vitória, Município 
de Santo André. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de EDUCAÇÃO 
apresentaram o Parecer nº 08/15 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 
882/15 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 33 - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI 48/15, protocolo 010562, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, 
que institui a Comissão de Regulação e Fiscalização de Saneamento Básico do Município 
de Santo André – Coresab e o Fundo da Coresab e dá outras providências. PENDENTE 
de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO 
URBANO. PROCESSO N.º 1.014/15 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 34 - PRIMEIRA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI 50/15, protocolo 010563, encaminhado pelo 
EXECUTIVO MUNICIPAL, que autoriza o Executivo Municipal a alienar área pública, 
mediante doação, ao Município de São Bernardo do Campo e dá outras providências. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 1.015/15 - quorum: 2/3 [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 
35 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 51/15, protocolo 010564, 
encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que institui o “Programa Frente Municipal de 
Trabalho” – PFMT no Município de Santo André, regulamenta os critérios de recrutamento 
e concessão do benefício pecuniário e dá outras providências. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de CIDADANIA. PROCESSO N.º 1.016/15 - 
quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 36 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 
52/15, protocolo 010468, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que dispõe sobre o 
Sistema Municipal de Cultura de Santo André, seus princípios, objetivos, estrutura, 
organização, gestão, interrelações entre os seus componentes, recursos humanos, 
financiamento e dá outras providências. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
EDUCAÇÃO apresentaram o Parecer nº 09/15 opinando pela sua APROVAÇÃO. 
PROCESSO N.º 1.013/15 - quorum: 2/3 [APROVADO POR DEZOITO VOTOS 
FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de 
Araujo (José de Araujo), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de 
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Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa); ausentes José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus)]. ITEM 37 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 56/15, 
protocolo 011782, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que institui o Programa de 
Recuperação de Créditos – PRC no Serviço Municipal de Saneamento Ambiental de Santo 
André – SEMASA e dá outras providências. As Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS 
apresentaram o Parecer nº 14/15 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 
1.142/15 - quorum: M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 38 - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 79/15, protocolo 009018, de autoria da Vereadora Prof.ª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE, que institui a Campanha Permanente de Conscientização sobre a 
Doação de Órgãos e Tecidos nas escolas do Município de Santo André. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS, de EDUCAÇÃO e de SAÚDE. 
PROCESSO N.º 3.777/05 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 39 - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI CM 82/15, protocolo 009154, de autoria do Vereador 
AILTON LIMA, que dispõe sobre a “Cristofobia” no Município de Santo André e dá outras 
providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
CIDADANIA. PROCESSO N.º 896/15 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 40 - PRIMEIRA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 84/15, protocolo 009156, de autoria do 
Vereador AILTON LIMA, que proíbe o consumo de cigarros nos arredores de hospitais 
públicos, postos de saúde, unidade de pronto atendimento no Município de Santo André. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS, de 
DESENVOLVIMENTO URBANO e de SAÚDE. PROCESSO N.º 898/15 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)]. ITEM 41 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 88/15, 
protocolo 009325, de autoria do Vereador EDSON SARDANO, que dispõe sobre a reserva 
de percentual mínimo de alvarás de permissão para exploração do serviço de transporte 
individual de passageiros, mediante submissão a procedimento licitatório e utilização de 
veículos adaptados para Pessoas Com Deficiência – PCD, e dá outras providências. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 1.154/12 - quorum: 2/3 [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 
42 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 89/15, protocolo 009344, 
de autoria do Vereador Dr. MARCOS PINCHIARI, que dispõe sobre a proibição de 
retenção de macas das ambulâncias do Serviço de Atendimento Móvel de Urgência – 
SAMU, e de outras unidades móveis de urgência e emergência na rede hospitalar 
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municipal, bem como, a criação de reserva técnica de macas nessas unidades da rede 
hospitalar e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, 
de FINANÇAS e de SAÚDE. PROCESSO N.º 919/15 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que 
dependem de deliberação do Plenário. Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite) requer a retirada do Protocolo 12285, sendo deferida sua solicitação 
pelo Presidente. Às 18h19min, passa-se à TRIBUNA LIVRE. SRA. SILVIA REGINA DE 
MELLO ANTUNES – Representando 32 pessoas que subscreveram abaixo-assinado, 
inscrita para falar sobre a importância da manutenção e melhorias no parque existente na 
EMEIEF CESA Vila Sá, como maior patrulhamento da Guarda Municipal e da Polícia 
Militar, com rondas frequentes e com os guardas ficando mais próximos da comunidade, 
pois o problema da falta de segurança atinge toda a região. Solicita também a construção 
de nova base para a Guarda, dando mais visibilidade aos guardas e que o CESA seja 
cercado com alambrados, nos moldes do que foi feito no Parque Pignatari, a fim de 
garantir maior segurança, troca das lâmpadas da área externa, ampliação de postes de 
iluminação, construção de academia ao ar livre, revitalização da pista de caminhada, maior 
planejamento na plantação de árvores, plantas e flores, instalação de bebedouros na área 
externa e cobertura para a segunda quadra de esportes. SRA. ELIANA APARECIDA 
SCORSE – Inicia falando sobre assédio moral aos funcionários públicos de carreira, em 
especial os professores readaptados e pede seja feita comissão para investigar e apurar 
essa denúncia. Quanto ao convênio com a Fundação Santo André, em que a Prefeitura 
arcaria com 50% da mensalidade, diz que, apesar do incentivo aos funcionários, esse 
benefício será cortado ao final do ano e pede providências para que seja mantido. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Reforçando a 
solicitação da Professora Eliana, fala que a Fundação não anda bem das pernas e a 
Câmara precisa debater logo a questão porque passa a entidade. Em seguida pede que o 
convênio seja prorrogado para que quem iniciou os estudos possam concluir. Nada mais 
havendo a tratar, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara encerrada a 
presente sessão às dezoito horas e vinte e sete minutos. Eu, Adriana Montealto 
Carneiro, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada 
conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na 
sessão ordinária subsequente a esta. 
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